



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Logroño, un mes. 1 pta.
 Fuera, trimestre. 4 »
 Número suelto 5 cént.
 No se publica los días siguientes á festivos.
 Comunicados 0'50 de peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 13 de Noviembre de 1889

Núm. 249

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.
 Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

Campana electoral

La segunda etapa

Ha empezado el período electoral, y los políticos militantes dan principio á sus tareas oficiales, una vez terminados los cabildos y camarillas íntimas para la designación de candidatos.

No hemos de tardar mucho en saber nombres propios y poder apreciar el acierto de cada partido al formar su respectiva candidatura.

Hoy por hoy, si se exceptúa el partido dominante que ha modificado, con recto acuerdo, su primitivo criterio, todo sigue en el mismo estado que el día que publicamos nuestro último artículo sobre el particular.

Es verdad que se han reunido los conservadores; que los posibilistas han repasado sus listas, quizás de memoria por ser tan exiguo su número; pero ambos creemos que han mordido con rabia el freno de su impotencia decidiéndose á ser logroñeses, sin calificativo político.

Los republicanos siguen en la indecisión que señalábamos entonces, ya que se ven solicitados por las mismas fuerzas. O minoría decididamente republicana, ó mayoría de logroñeses con ideas democráticas. A combatir esta última solución se dirigen los esfuerzos sagastinos, si quiera tengan que sacrificar en la pelea aquellos que pudiéramos llamar yernos morales del actual consejo, poniendo en candidatura lo mejor de entre los ministeriales, forzosa ó voluntariamente desterrados del reino del presupuesto.

Como la candidatura fusionista ha de ser el diapason que dé tono á las voces de los demás partidos, conforme en su día indicamos desde aquí, la próxima reunión de los notables del liberalismo logroñés será el *fiat* que ponga en movimiento jefes, comités y comisiones electorales de las demás agrupaciones.

Quiera Dios que todo ese movimiento y toda esa actividad engendren un municipio que dé cima á las importantes cuestiones que el actual deja sin resolver, quizás en contra de sus deseos.

NOTAS SUELTAS.

Discutiendo con *El País* dice *El Globo* que que el pueblo ha obtenido en estos últimos años la libertad de conciencia, la libertad de reunión, la facultad de juzgar, etc. y añade: «De los cuales no dá muestras de disgustarse y menos todavía de desposeerse el pueblo.»

¡Como las ha de dar, cristiano! Si son tan disimuladas esas *concesiones* que nadie las ha notado.

El Correo vuelve á encararse con los diputados ministeriales, y les reprende por su poca puntualidad. De este modo la sesión se termina tarde

«lo cual produce un verdadero trastorno en la vida de muchas familias que no saben con precisión ni la hora de la comida ni pueden con firmeza arreglar sus quehaceres á sus distracciones de la noche.»

Suponemos que no darán lugar á nuevas reprensiones.

Ni á que lloren los chiquillos, se impacienten las mamás, se desacredite la cocinera y no quede allá cosa de provecho.

El jefe del gobierno—dice *El Diario Español*—tiene un plan para el caso de que no le sea posible vencer las dificultades de su situación.

«Conseguirá sus propósitos? El tiempo podrá decirlo.

Por nuestra parte lo dudamos muchísimo.»

Ignoramos los tales propósitos del susodicho señor, pero deben darse como factibles, mejor dicho, como realizados, desde el momento que duda de su realización el colega.

Tiene toda esta sombra.

¿Por qué crearán ustedes que los diputados ministeriales deben ser los mas puntuales en asistir á las sesiones?

Según *El Correo* porque son los mas y porque mandan.

Pus por lo mismo.

De Paris.

Con la salida del gabinete del almirante Krantz y su reemplazo por Mr. Barbey, resulta que todo el ministerio está compuesto de hombres civiles.

Cuidado con tantos hombres no gastar ninguno sable! que impericia, que descuido, es inminente un desastre!

El Imparcial, refiriéndose á lo que sucede en la discusión del sufragio:

«Seguramente, unos y otros, gobiernos y oposiciones, se apresuraran á remediar en lo que esté de su parte tamaño olvido. pues de lo contrario, demostrarían que ninguno de ellos pide de veras lo que pide, ni quiere de verdad lo que promete.»

Pues no ha tardado poco tiempo el popular colega á *persuadirse*.

El Globo, *La Correspondencia* *El Correo* y otros periódicos ministeriales, estampan la cantidad gastada en el submarino con intención nada piadosa.

Quedamos enterados de que en el «Peral» se han invertido mas de novecientas mil pesetas. Ahora dígame lo que en el mismo tiempo se ha gastado en coches de ministros, subsecretarios, etc., para que podamos comparar.

Senado.

Sesión del día 11 de Noviembre

—La sesión del Senado ha tenido bastante importancia.

El señor Bosch esplana su anunciada interpelación.

Empieza ocupándose de la política en general, que de este asunto no hace responsable al gobierno, hace la historia de los sucesos políticos desde mayo último; estrañándose de la ineptitud del gobierno, que entonces los ministros en lugar de defenderse promovieron escandaloso motin contra el Parlamento y contra la dignidad del presidente. Asegura que no existen economías, que durante la anterior legislatura no pudieron presentar los presupuestos y que durante el último interregno parlamentario nada hicieron digno de mención y que por lo tanto puede decirse aquello de que «algunos ministros cuestan mas que valen.»

Examina el orador el estado de la mayoría, diciendo que queda reducido el Parlamento á Sagasta, á un hijo de Sagasta, á un hermano de Sagasta, á un consuegro de Sagasta, sobrinos, concuñados, etcétera, y por lo tanto que en lugar de decirse se abre el Parlamento, se puede decir ábrese Sagasta. (Rumores mayoría) (Risas aplausos minorías.)

Defiende después el derecho de las minorías de hablar constantemente, hasta introducir en el cerebro del gobierno las necesidades del país.

Ocupándose del sufragio, dice que es un arma que emplea el gobierno para sostenerse en el poder el mayor tiempo posible.

Censura al gobierno porque en las cuestiones administrativas siempre echa las responsabilidades sobre personalidades de tercera fila.

Comienza á ocuparse el Sr. Bosch de las cuestiones de ayuntamiento, calificando el expediente de suspensión como prototipo de arbitrariedad el más grande conocido. Censura la memoria del gobernador, por contener solo vaguedades. Demuestra que el alcalde de Madrid no puede hacer nada por sí solo, por impedirse la ley y los trámites por que tiene que pasar. Elogia la conducta del consejero Martinez Campos, no comprendiendo cómo el gobierno le admitió la dimisión, que en este asunto obró indignado por haber este consejero culpado á Abascal, al cual Aguilera declaraba irresponsable.

Pone de manifiesto la diferencia entre la fórmula con que se admitió la dimisión á Martinez Campos y Abascal diciendo que es absurdo alabar al alcalde y censurar á quien busca sus inmoralidades.

Examina la gestión del señor Mellado censurando el no haber hecho nada en favor de los intereses del municipio.

Termina el Sr. senador diciendo que tiene veinticinco temas municipales, que desarrollará en otros tantos discursos.

Le contesta el ministro de la Gobernación apoyando la memoria del Gobernador de Madrid en la que estan detallados todos los abusos del ayuntamiento. Dice que el gobierno no ha censurado directa ni indirectamente al Consejero Martinez Campos cuyas dotes y lealtad sabe apreciar.

Se duele de que se dé tanta extensión al asunto, estando bajo la acción de los Tribunales de justicia.

El señor ELDUAYEN. Allí lo habeis llevado para que declaren la irresponsabilidad.

El señor CAPDEPON protesta de que se dude de la independencia de los Tribunales.

Termina elogiando la conducta de Aguilera y Mellado.

El señor ROMERO GIRON interviene para defender á un ausente diciendo que el señor Puigcerver no autorizó el pago de las 300.000 pesetas al conde de Villapadierna, que lo único que

hizo fué informar sobre el expediente de expropiaciones.

Rectifican todos los señores indicados.

Congreso

A las tres se abre la sesión bajo la presidencia del señor Alonso Martínez.

Se aprueba el acta de la anterior.

Ruegos y preguntas

El señor CALBETON apoyó una proposición de ley sobre obras públicas; la cual se toma en consideración.

El señor GUTIERREZ DE LA VEGA reclama los expedientes relativos á la escedencia de los señores Lopez, Mora y Requejo.

El señor ISASA censura la donación hecha al Estado por el Ministro de Fomento, de las cantidades dadas por los donantes con el objeto de sostener la instrucción pública en varias poblaciones.

El señor ministro de ULTRAMAR defiende al señor conde de Xiquena y promete poner en conocimiento los deseos del señor Isasa.

El señor CASTELL reclama los expedientes sobre provisión de plazas de directores de las estaciones etnológicas.

El señor MAISSONNAVE denuncia al señor ministro de Ultramar varias irregularidades cometidas por la administración central de Filipinas.

El señor ministro de ULTRAMAR promete enterarse de las denuncias formadas por el señor Maissonave y proceder con arreglo á justicia.

El señor GARCÍA ALIX hace las mismas pregunta que el Sr. Isasa, acerca de las donaciones para la enseñanza pública, y en nombre de el Instituto de Murcia formula un ruego para que el señor ministro de Fomento se entere bien de ese asunto.

El señor ministro de FOMENTO promete hacerlo así.

Los señores ALVEA y PEDREÑO piden varios datos y documentos al señor ministro de Fomento.

Orden del día

Se reanuda la discusión sobre el proyecto de ley acerca de la venta de las salinas de Torre-vieja.

El señor BUSHELL habla para alusiones, contestando á determinadas apreciaciones que el señor García Alix hizo en la sesión del sábado, acerca de las minas de Riotinto.

Sección de noticias

Ayer entre 2 y media y 3 de la tarde, llegó á esta el Sr. Bargés, Capitán general del Distrito, quien á las ocho de la mañana había salido de la villa de Briones.

Esta tarde sale para Estella, de donde pasados unos días regresará á esta y quizá le tengamos entre nosotros algunos más.

Se halla hospedado en casa de los Sres. Lopez Montenegro.

Nos informa nuestro corresponsal

de Cintruénigo, que el ayuntamiento de aquella villa de Navarra, no queriendo que las labores vitícolas y el tiempo le cojan desprevenido, ha hecho venir una remesa de 20.000 kilos de sulfato de cobre, al precio de 0.75 de peseta el kilo, estipulando además que la riqueza mínima de dicha sal ha de ser de 97 por 100.

No se dirá que los propietarios de viñas en Cintruénigo no atienden las lecciones de la experiencia.

Según nos informan, esta noche á las 8 celebran los republicanos de esta una reunión en el teatro principal, con objeto de tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones municipales.

En el pueblo de Santa María de Cameros, se ha presentado algún caso de viruela de carácter benigno.

En el inmediato pueblo de Villamediana, fué pasto de las llamas en la noche del 11 al 12 del corriente, un pajar de la propiedad de D. Federico Tejada, sin ocurrir ninguna desgracia personal.

El hecho se cree haya sido ocasionado á mano airada.

Ayer se devolvió á la Dirección de administración local el expediente incoado por el ayuntamiento de esta ciudad relativo á la cesión de un terreno de sus Propios á la empresa del gas.

Según noticias no han podido dar principio en Zaragoza las oposiciones á escuelas de niñas por haber renunciado uno de los señores vocales del Tribunal y no haberse recibido el nombramiento del que lo ha de sustituir.

Ayer tarde llegó, de paso para Estella, parte del regimiento de América, siendo alojada en la primera mitad de la calle de la Villanueva, que se vió anoche por tal motivo, muy animada.

Hoy saldrán de Logroño para su guarnición.

En el mercado.

La concurrencia que hubo ayer en el que en esta se celebra en tal día, fué más escasa que otra cosa y las transacciones en número tan pequeño que la mayor parte de las cargas de grano que se pusieron, se retiraron sin colocación.

En cambio vimos unas ocho tiendas de quinquilleros, clase que antes apenas si se conocía por situarse en tal parage, y que ayer ocupaba mas espacio de plaza que las cargas de trigo, cebada, etc.

Economía de la época—y como tales tiendas no creemos hagan un beneficio á los comercios—á menos que no sean algunas hijuelas de estos—nos extraña como no hemos oído hablar algo acerca de este particular.

En las pocas transacciones que se

hicieron notamos que el trigo se cedía de 34 á 37 reales fanega, según clase y procedencia; la cebada—muy poca en plaza—de 17 á 18, y algo de avena que se presentó á 13 y 14 reales.

En graneros se ofrecía el trigo á 31—sin demanda.

Las operaciones de la siembra y las últimas faenas de la escasa vendimia, al menos por parte de este partido judicial, no dan á los mercados de estos días gran contingente, aunque como decimos mas arriba se retira el grano sino se coloca: hay más oferta que demanda.

Veremos el viernes qué sucede.

Ayer tarde regresaron á esta las fuerzas de caballería é infantería que la guarnecen, después de haber tomado parte en las maniobras militares en Pancorbo.

La Diputación provincial de Navarra, en circular dirigida á los ayuntamientos escita á estos á que reúnan á los viticultores mas importantes de cada pueblo á fin de saber aproximadamente el número de kilos necesarios de sulfato de cobre, para atender al tratamiento de los viñedos de cada término municipal.

El profesor dentista señor Valverde, ha regresado de su corta excursión á Haro, y agradecido á la buena acogida que en meses pasados tuvo, ha instalado su gabinete por algún tiempo entre nosotros, calle del Mercado, número 122, pral, en donde recibe consultas de nueve de la mañana á cuatro de la tarde todos los días.

Una bonita y elegante colección de modelos de trages para niñas, pública en su primera pagina el número 97 de la *Ultima Moda*. Además contiene el mismo número otros modelos de trages para gran recepción, paseo, visita, varios abrigos largo de última novedad y un precioso peinado para señorita.—Regala con dicho número una hoja con un patron de suma utilidad para aprender á cortar las telas listadas. Al dorso de esta hoja aparecen multitud de dibujos para bordados, entre los que merece llamar la atención el nombre de *Del-fina* para bordar sábanas de gran lujo. La suscripción cuesta al año 12 pesetas. Se admiten suscripciones de ensayo en el mes de Diciembre, remitiendo una peseta á la Admón. calle de Claudio Celso, 13, Madrid.

COMUNICADO

Sr. Director de LA RIOJA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Es la segunda vez que tengo la honra de dirigirme al periódico que tan dignamente dirige para el esclarecimiento de la verdad; en el comunicado inserto en LA RIOJA del 3 del corriente, dije que no creía que don Francisco E. Valverde esté autorizado para dar lecciones teórico-prácticas del arte del cirujano-dentista, toda vez que no posee más título que el de practicante en cirugía menor. A este comunicado contestó don Pedro Sánchez (á quien recomiendo don Francisco) diciendo que

los conocimientos y práctica de este señor le ponen en condiciones de dar lecciones al que carezca de ellos, aparte de los títulos que al regreso á esta capital mostrará al público. No contesté á este comunicado por que era tanto como decir que don Pedro Sánchez (con título de practicante espedido hace muchísimos años) ha tenido que recibir lecciones que no debe ignorar, toda vez que para poseer dicho título se hace constar la suficiencia del aspirante en la extracción y empastes de los dientes, y yo recuerdo, señor Director, que en época no lejana, don Pedro Sánchez se anunció en el *Boletín oficial* de esta provincia comprobando lo que dejo dicho.

Yo esperaba que el señor Valverde cumpliera lo prometido por don Pedro Sánchez respecto á la exhibición de títulos á que dicho señor se refiere en su comunicado, y en vez de esto, me encuentro con otro del señor Valverde en el que no prueba lo contrario de mi afirmación en el primer comunicado (es decir que este señor no es mas que practicante de cirugía menor). Sé muy bien señor D. Francisco, que todo el que posea conocimientos puede transmitirlos á otro, pero tenga V. presente que el otro en cuestión no debe carecer de dichos conocimientos por lo anteriormente espuesto.

Que todas las notabilidades médicas tienen auxiliares, y que estos aprendan bajo la dirección de sus profesores, estoy muy conforme; pero convengámonos en que el señor Valverde ni es notabilidad ni profesor, y de ahí el que no pueda estarlo con que recomiende V. á sus auxiliares, blasonando de profesor dentista, no siendo mas que practicante. Tampoco está en lo firme el señor Valverde al manifestar en su comunicado que yo desconozco lo que el sabe; y debe tener presente que el que esto escribe puede saber tanto como él y no solo el que habla, sino el que tenga título de practicante en cirugía menor, aun cuando carezca de lecciones dadas por notabilidades.

No terminaré señor Director, sin hacer constar que soy enemigo acérrimo de hacer las manifestaciones á que se refiere el señor Valverde, habiéndolo probado con no contestar al comunicado que firmó el señor Sánchez en defensa del señor don Francisco E. Valverde.

Dá á V. repetidas gracias por su su amabilidad, señor Director, su atento S. S. Q. B. S. M.

Celedonio Ruiz.

ALCANCE POSTAL

Madrid 11 de Noviembre de 1889
4 tarde.—Las oposiciones monárquicas confían en que en el Senado el gobierno sufrirá un fracaso grande; pues creen que el general Martínez Campos hará un verdadero acto de oposición al gobierno, secundado por el señor Camacho, con quien le une completa igualdad de ideas en las cuestiones económicas.

Gana mucho terreno la formación de la segunda conjura, lo que les tiene de pésimo humor á los primitivos conjurados.

El gobierno no cree que el general Martínez Campos haga un acto de completa oposición; pero si lo hace, será escomulgado sin miramiento alguno.

4:20 t.—Hoy se decía, pero el rumor era desmentido por los propios interesados, que muchos diputados demócratas de la mayoría iban a presentar una proposición pidiendo la discusión pronta del sufragio; punto fundamental que sirvió para la fusión de estos elementos con el partido liberal. Lo que si parece ser cierto es que el señor Castelar ha escrito al señor Sagasta, significándole que no comprende como ha principiado la discusión del sufragio, teniendo el Congreso tiempo habil en esta semana.

5 tarde.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	75'35
4 por 100 exterior	77'25
4 por 100 amortizable	89'05
Cubas	106'00
Banco	414'00
Tabacos	108'50
Paris á 8 d/v	2'60
Londres á 90 d/f.	25'78

6:30 t.—El señor ministro de Hacienda todavía no ha podido asistir hoy al Congreso por continuar indispuerto.

El salón de conferencias del Congreso ha estado esta tarde bastante desanimado puesto que el interés político de la tarde ha estado en el discurso del señor Bosch pronunciado en la alta Cámara.

Segun se aseguraba esta tarde, es probable que el señor Romero Robledo, en vista de la afección que sufre de la garganta, salga uno de estos dias para el campo, con objeto de pasar una corta temporada.

7:30 t.—El interés político del dia, puede asegurarse que estuvo condensado en la alta Cámara, donde el senador reformista D. Alberto Bosch ha pronunciado un violento discurso contra el gobierno, censurando la conducta de este en la cuestión del Ayuntamiento de Madrid, sobre todo en lo que afecta al señor Abascal, quien según declaró el orador no debió librarse del proceso que se instruye á varios concejales.

Como el señor Bosch tiene anunciados nada menos que 25 discursos, ya pueden hallar distracción los habituales concurrentes á las tribunas del Senado.

Hoy continuaba más aliviada la señora del jefe del partido conservador.

En el discurso que pronunciará mañana el señor Duque de Tetuan en el Senado, dará al debate cierto carácter político, haciendo que se estiende á las demás minorías.

Se indica al señor Navarro Rodrigo para presidir el Tribunal de cuentas.

Nuestros apreciables lectores leerán en el presente número un anun-

cio de la bien reputada firma de los señores **Valentín y Cia.** en **Hamburgo**, referente á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesarán mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una importante fortuna.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 13.—1'15 m.

La sesión de CONGRESO ha carecido de interés, puesto que este se hallaba todo en la otra Cámara.

Abierta la sesión, el señor Puigcerver hubo de negar las afirmaciones hechas por el señor Bosch en el Senado.

Continuó la discusión sobre la venta de las salinas de Torre vieja, sin incidente alguno de nota.

El general Cassola ha anunciado su interpelación acerca del último licenciamiento del ejército, que la esplanará el próximo viernes.

Madrid 13.—1,15 m.

SENADO.

Toda la atención política estuvo ayer concentrada en el antiguo palacio de D.^a María de Molina.

Abierta la sesión, y después de algunos ruegos y preguntas de relativo interés, se entró en la orden del dia, ó sea en la interpelación del Sr. Bosch.

El duque de Tetuan hizo uso de la palabra dirigiendo graves censuras al ministro de la Gobernación, al presidente del Consejo de Ministros, á su amigo el ex-alcalde de Madrid y por último al Sr. Aguilera.

Dió lectura á la opinión del Consejo de Estado, acerca de la suspensión de los concejales, de la cual se ve resultan graves cargos contra el municipio; pide se exija la responsabilidad por lo ejecutado, tanto al señor Abascal como al señor Aguilera.

Todo el discurso del duque de Tetuan ha sido enérgico y de graves cargos. Quedó en el uso de la palabra, y hoy continuará.

Madrid 13.—1'15 m.

Es inexacto que el ministro de Hacienda haya presentado la dimisión, mortificado por el poco efecto que han causado los presupuestos, por las dilaciones que observa.

La comisión encargada de dar dictámen acerca del presupuesto de la Guerra ha terminado su trabajo.

El general Martinez Campos se asegura no terciará en el debate que se está desarrollando en el Senado.

Ha sido firmado por la Reina Regente el nombramiento del Sr. Navarro Rodrigo, para presidente del Tribunal de Cuentas.

Madrid 13.—1'15 m.

En Paris la caballería ha disuelto las manifestaciones que tenían lugar á favor de Boulanger, este ha dado un nuevo manifiesto.

En Filipinas han ocurrido numerosos naufragios causando bastantes desgracias, efecto de los vaquios que se han experimentado en aquellas islas.

¡Ojo! Logroñeses ¡Ojo!

que son ya los últimos dias que estarán

Los Madrileños

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Si quereis comprar bueno y barato no deis de visitar la tienda de **Los Madrileños**, que son ya los últimos dias.

Gran liquidación de Los Madrileños

ULTIMOS DIAS

Imenso surtido en lencería, mantelería, lanería, sedería, chambras, enaguas, camisas, canesús, pantalones, encajes, puntillas, guantes, mitones, medias, calcetines, cortinas, camisas interiores, chalecos de Bayona, refajos, v sillos, colehas, colchones, blondas, velos, toallas, mantillas de polla, vestidos de niños, chaquetas de punto y la mar en corsés y toquillas! y otros varios géneros que este amable público podrá encontrar en la tienda de **Los Madrileños**, establecida en la calle de Mercaderes, frente á la de Herrerías.

Ultimos dias.

La curación de la Tisis Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías. —En Haro, Baltanás.

JUAN HERCE, arboricultor

Premiado con dos diplomas de 1.^a clase en la exposición de Barcelona.

Continua vendiendo toda clase de árboles frutales y de adorno de lo mejor conocido hasta el dia

En su posesión de Albelda (Logroño) Pídanse catálogos.

Ama de cria.—Una joven soltera, de 17 años de edad, sana, robusta y con leche fresca, desea adquirir colocación para criar.

El que desee mas informes puede dirigirse á la redacción de éste periódico.

CENTRO GEODÉSICO TOPOGRÁFICO

de **Dionisio Casañal y Zapatero**
Oficial del Cuerpo de Topógrafos
Ex jefe de la 12.^a Brigada Topográfica del Instituto geográfico y estadístico, Vice presidente honorario del Comité central de Geómetras de Francia.

OFICINAS: Calle de Torre nueva, 40, pral. **Zaragoza.**

Este Centro se encarga de facilitar á los Ayuntamientos modelos impresos de actas para todo lo concerniente á las operaciones de amojonamiento y delinde de los términos municipales en cuyas operaciones se ocupan las Corporaciones municipales de España, contesta á las consultas sobre dichas operaciones y se encarga de las incidencias á que diere lugar la no conformidad de los Ayuntamientos colindantes, y de todos los trabajos de perimetria, planimetría, etc, etc.

Dirigirse al Director del Centro: D. Dionisio Casañal.—Torre nueva, 40, pral.—**Zaragoza.**

LOS SEÑORES

JOSÉ LOPEZ Y COMPAÑIA

establecidos en Logroño, calle del Mercado, núms. 114 y 116, con el fin de dar salida á las muchas existencias de muebles y sillerías de tapicería que poseen, venden mas barato que ningún otro establecimiento, por que son ellos los constructores de los referidos muebles y no pagan jornal alguno.

Los precios de los muebles son los siguientes:

	Pesetas
Butacas forradas en yute.	25
Medias sillerías Luis XIV, sin talla, en yute.	175
id. id. id. con talla id.	200
id. id. fantasia en blanco.	160
id. id. Luis XIV, con recuadros tallados y copete, y estriados los largueros, pies y frente.	250
Sillerías de guitarra, 6 sillas, 2 butacas y un sofá.	200
Sillerías cuadradas, estilo Zaragoza.	175
Sillería ovalada y moldeada.	250
Armario de luna.	115
Aparador.	75
Entredos.	45
Lavabos.	25
Otros mejores.	45
Mesas de noche, tapa marmol.	12
Cómodas.	35
Mesas ministro, nogal macizo.	100
Otras.	42

Además tenemos infinidad de sillerías de todas clases á precios arreglados.

SE VENDE UN EJEMPLAR DEL AÑO CRISTIANO. En esta imprenta darán razón.

MAZAPAN DE SOTO

Inútil es hacer elogios sobre estos esquisitos mazapanes, pues todos saben es lo mejor que se conoce hasta hoy en este artículo; lo prueba el que en el año anterior, que fué el primero que tuve el gusto de elaborarlos en esta capital, se espendieron 180 kilos, así que á instancia de varias personas de este distinguido público, he dado principio á espendierlos al precio conocido de ocho reales libra.

También se siguen espendiendo las ponderadas agujas, calientes todos los dias, á 15 céntimos una.

Confitería de **Ruperto Quemada**, 106, PORTALES, 106.

EMILIO ALVARADO

Oculista de Valladolid

EX-DIRECTOR DE LA CASA DE SALUD DE PALENCIA

Permanecerá en Logroño desde el 10 de Noviembre al 10 de Diciembre. **Fonda del Comercio**, de Manuel Alfageme, Muro del Carmen, núm. 9. Durante mi ausencia, queda al frente de la consulta de Valladolid, mi hermano político, el médico D. Adolfo Alvarez.

Imprenta de F. Martínez, Logroño.

